
 

 

  

CULTE DOMINICAL DU 20 MARS 2022 
NOTRE PERE QUI ES AUX CIEUX -82- 
Pardonne-nous nos offenses… 
Matthieu 6 : 12 ; Matthieu 12 : 31 - 32 ; Hébreux 10 : 26 
Frère Maurice Mwehu, Pasteur 
 
Le blasphème contre le Saint-Esprit est considéré devant Dieu comme le seul péché 
volontaire impardonnable. Quelle pire  nouvelle pour nous ! Pire par le fait qu’il soit 
déclaré impardonnable par celui qui est venu ôter le péché, Jésus. 
A nous donc d’être très sage en ce qui concerne le sacré, afin d’éviter certains pas qui 
nous entrainent à coup sûr dans l’irréparable. Après la jalousie du cœur, nous voyons 
aujourd’hui le mépris de l’intouchable, notre deuxième point 

2. Le mépris de l’intouchable 

Le mépris de l’intouchable est très clair dans les paroles de Jésus suivant le contexte 
de Matthieu 12 : 31-32 où le mépris est appelé blasphème et l’intouchable, le Saint-
Esprit. Etonnant pour nous car Jésus ne s’est pas désigné  intouchable et pourtant il 
l’est : l’unique homme intouchable sur toute la terre, tenté en toute chose mais il ne 
pécha point ; le seul qui puisse être regardé avec admiration. 

Alors que le monde le méprise, l’Eglise  est censée l’élever, le louer, le célébrer car il 
en est digne. Aucun homme ne peut l’égaler,  il est extraordinaire. 
Jésus est au-dessus de tous les hommes, même au-dessus de tous ces hommes qui 
ont influencé le monde car ils ont tous connu le péché, des hommes faibles. 

Jésus, un leader extraordinaire qui pourvoit aux besoins de ceux qui viennent à lui, ne 
revendiqua point tous ses mérites qui lui revenaient de droit et ce, à cause de sa 
mission sur terre et par le fait qu’il se soit fait péché pour nous. Jésus ne se désigne 
point intouchable, il est parfait par lui-même et de ce fait, nous le sommes par lui.  
Travaillons donc pour le bien et pour plaire à Dieu ; ne nous attardons pas sur ces 
mérites, honneurs dont nous sommes par moment objet de la part de nos 
semblables. Vanité de vanité ! 

Faisons tout pour Dieu et continuons notre marche avec Dieu, car les hommes ont 
craché sur Jésus, cet homme qui ne fit que du bien et connut point de péché. 

Ces pharisiens ne comprenaient pas que Jésus les accusait de blasphémer contre le 
Saint-Esprit en méprisant l’intouchable alors que pour eux, Jésus n’était que le fils du 
charpentier, un homme ordinaire, un imposteur, qui se faisait passer pour fils de Dieu 
(Matthieu 12 : 27-28). 



 

 

  

Jésus faisait tout par l’Esprit qui était en lui mais ces Juifs ne voyaient  que l’homme 
Jésus. C’est là le vrai problème qui les a conduits au blasphème. 
Les gens ont tendance à plus considérer l’extérieur que l’intérieur. De même, Dieu 
passe par nous, les hommes faibles, pour accomplir ses prodiges.  

C’est la présence de Dieu qui fait la différence, apprenons à voir au-delà du visible. Ils 
ont vu Jésus, le fils du charpentier et non la plénitude du Saint-Esprit       en lui. C’est 
ainsi qu’ils touchèrent à l’intouchable, le Saint-Esprit, commettant de ce fait 
l’irréparable.  

Et, c’est de la même manière que nous tomberons dans ce piège par notre façon de 
traiter tout ce qui est dédié à Dieu (hommes, femmes, bien, argent..) si nous prenons 
ce chemin du non-respect du sacré.  
 


